## Hommage à M<sup>me</sup> Christine Rizzo

« À peine âgée de 18 ans, Christine Rizzo entame sa carrière à l'Hôpital de l'Enfant-Jésus (HEJ). Ce n'est pas pour rien qu'après tant d'années, on peut dire que l'HEJ, elle l'a tatoué sur le cœur!

Après une carrière remarquable comme infirmière de l'urgence, puis comme infirmièrechef de l'urgence à l'Hôpital de l'Enfant-Jésus, Christine est promue coordonnatrice du programme de traumatologie, où elle passera 14 années avant de quitter pour la retraite. Bon, retraite est un grand mot, puisqu'elle n'aura jamais été autant occupée!

Bien que son arrivée en poste à titre de coordonnatrice du programme coïncidait avec la fin du règne du père de la traumatologie, le D<sup>r</sup> Pierre Fréchette, elle s'est assurée de prendre le relais et de porter la vision avec brio au bénéfice de la clientèle. Elle a pris son rôle à cœur dès le départ. Les multiples comités, trajectoires de soins et protocoles d'entente lui ont graduellement révélé leurs secrets jusqu'à ce qu'elle les maîtrise parfaitement. Elle est rapidement devenue un pilier solide et l'une des références importantes du domaine de la traumatologie au Québec et au Canada. À travers les quelques années d'instabilité qu'a connu le programme, Christine a su faire preuve d'une grande capacité d'adaptation et de prise en charge qui s'est avérée cruciale. De fait, Christine a assumé son rôle avec doigté et a contribué à ce que les acquis du programme de traumatologie soient préservés et que la marche vers l'amélioration continue soit une réalité.

Celle qui a obtenu le titre officiel de « Reine du Château Frontenac » veille encore aujourd'hui à l'organisation du colloque de traumatologie. Parmi ses plus grandes réalisations, soulignons la création de l'activité préventive « Prends le volant sur ta vie » ayant rejoint plus de 13 000 jeunes. Cette activité de prévention annuelle, organisée en association avec de multiples écoles secondaires de la ville de Québec, aura permis de sensibiliser les élèves de secondaire 5, à l'aube de leur bal de finissants, aux conséquences possibles d'une conduite automobile avec les facultés affaiblies par l'alcool ou la drogue. Évidemment, on ne peut passer sous silence les multiples prix de distinction pour l'excellence et la qualité du travail accompli, mais aussi pour avoir construit une équipe interdisciplinaire experte, dédiée et passionnée pour les soins dispensés à notre clientèle de traumatologie. »

## **Danielle Goulet**

Présidente-directrice générale adjointe CHU de Québec-Université Laval

« En 2012, Christine a eu la chance (!) de rencontrer un jeune chirurgien un peu trop plein d'enthousiasme (moi!) qui allait devenir son cogestionnaire pour le programme de traumatologie à titre de directeur médical. Cette association a duré huit ans.

Personnellement, je peux dire que Christine m'a tout montré, parfois au terme d'une de ses célèbres flambées de son caractère d'Italienne! Tout le monde sait que lorsque Christine fermait la porte de son bureau, elle ne passerait pas par quatre chemins pour dire ce qu'elle avait à dire. Sans le savoir, elle m'a nourri et m'a permis de développer mon potentiel. Ce qui est magnifique, c'est que son exemple s'est également propagé directement ou indirectement à une génération de nouveaux leaders. Pour cela, le programme de traumatologie sera entre de bonnes mains pour de longues années à venir.

Christine, après plus d'une décennie où tu laissais parfois entrevoir une éventuelle retraite, tu as finalement réussi à franchir cette autre étape de ta vie. Sache que tu demeureras toujours une référence pour nous et que ce sera toujours un plaisir de t'accueillir parmi nous lorsque tu le souhaiteras. Tu peux être fière de ton parcours exceptionnel, Christine. Tu auras réussi à transmettre avec ardeur et fougue ta passion pour la traumatologie à bien des gens autour de toi et nous veillerons tous à ce que le programme de traumatologie demeure une fierté au sein du CHU de Québec-Université Laval.

Fière épouse, mamie dévouée, retraitée active qui poursuit son travail sous la prémisse de la dispensation de soins de qualité, nous tenons à te remercier pour tout le travail colossal accompli! Nous te souhaitons de nombreuses années de bonheur et surtout ne pense pas trop à nous!

C'est avec une grande fierté que nous te comptons désormais comme membre honorable du colloque de traumatologie *Traumas défis!* du CHU de Québec-Université Laval. »

## D<sup>r</sup> Julien Clément

Directeur des services professionnels et des affaires médicales du CHU de Québec-Université Laval